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Ao vigésimo sétimo dia do mês de setembro de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma  

horas e oito minutos, realizou-se a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de S. 

Martinho de Sardoura, sob a presidência de Vítor Manuel Ramalho da Cunha Ferreira, 

Presidente da Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Da ordem de trabalhos constam os seguintes pontos: ---------------------------------------------- 

Ponto um:  Ata da Sessão anterior. ---------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois: Período antes da ordem do dia. ----------------------------------------------------------- 

Ponto três: Contrato interadministrativo no âmbito da delegação de competências nas 

Juntas de Freguesia - Transportes Escolares ----------------------------------------------------------- 

Ponto quatro: Protocolo de Colaboração e de cedência de utilização da viatura ao 

Centro Social de Santa Maria de Sardoura.------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco:  Saldo  e Situação Financeira da Junta de Freguesia.-------------------------------- 

Ponto seis: Informação sobre a atividade da Junta de Freguesia. ----------------------------------- 

Ponto sete: Período destinado à intervenção do Público.---------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia: No uso da palavra, iniciou a sessão saudando os presentes,  

congratulando-se pelo o fato da Assembleia se realizar pela primeira vez em Vila Verde, 

na sede do Rancho Folclórico de Castelo de Paiva, salientando que é importante 

descentralizar as Assembleias para que todos possam participar e assistir, referiu que a 

Assembleia  iria ser gravada de modo a facilitar a elaboração da ata sendo que depois da 

elaboração da mesma as gravações serão destruídas, informou ainda que toda a 

documentação foi enviada por email aos membros da assembleia, pedindo também  aos 

membros para que continuem a discutir os assuntos sempre com elevação e dignidade  

como até então, de seguida deu nota de alguns eventos em que participou como 

convidado, nomeadamente na inauguração dos Passadiços do Douro, visita à fábrica de 

calçado do Grupo Carité que ardeu nos incêndios em setembro do ano passado, em 

setembro assistiu ao festival  do Rio e Gastronomia, em Pedorido, esteve ainda presente 

na entrega do material escolar na escola EB da Cruz da Agra. Posteriormente informou 

que o executivo solicitou a alteração do ponto cinco para saldo e situação financeira da 
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junta de freguesia, não havendo nada contra por parte dos membros da assembleia 

procedeu-se à alteração do ponto em causa, dando de seguida inicio aos trabalhos. ------ 

Ponto Um: Ata da Sessão anterior:---------------------------------------------------------------------- 

No uso da palavra iniciou o ponto, procedeu à abertura das inscrições para uso da 

palavra dos Membros da Assembleia, não havendo inscrições colocou o ponto a 

votação, tendo sido aprovada com oito votos a favor e uma abstenção.----------------------- 

Ponto Dois: Período antes da ordem do dia:--------------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia – Abriu as inscrições para o ponto, não havendo inscrições 

dos Membros da Assembleia, deu a palavra ao Presidente da Junta que havia solicitado 

para intervir.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: Saudou os presentes, congratulando-se pelo facto de pela primeira 

vez se realizar uma Assembleia de Freguesia em Vila Verde, conforme era o seu 

compromisso de realizar as Assembleias pelos diversos locais da Freguesia, felicitou o 

Professor Telmo pela atitude que tem demonstrando, com a preocupação e atenção  

pela Freguesia, em especial pela área da Educação,  deixou de seguida algumas notas da 

atividade do executivo, nomeadamente comunicações de avarias de Iluminação publica, 

comunicações de roturas nas condutas de abastecimento de água publica, solicitação de 

reposição de pavimentos, exposição à ANACOM relativamente à questão da colocação 

indiscriminada de postes na Freguesia, efetuou pedidos de corte de sobreiros, informou que 

ainda está a tentar regularizar a situação da publicidade da Cruz da Agra e  que já tem 

autorização do IP para colocar a publicidade, pediu substituição e limpeza de contentores do 

lixo, acompanhamento na resolução da avaria no posto de alta tensão que provocou uma  falha 

de energia elétrica na zona de crava por várias horas, referiu que foi efetuada a pintura da 

escola da cruz da agra, com a oferta da tinta por parte da Câmara Municipal e mão de obra de 

voluntários e de três empresas,  sendo que, como não se conseguiu acabar tudo em dois dias foi 

preciso ir também na segunda feira e pagar a apenas um homem, informou também que foi 

envernizado o soalho e que somente foi pago o verniz, uma vez que a mão de obra também foi 

voluntária,  pediu um contentor para lagarém de baixo e massa betuminosa  para tapar alguns 

buracos, relativamente à informação recebida por parte da CADA para dar acesso à informação 

ao SR Jorge Ferreira referiu que este já procedeu à consulta da documentação pretendida, 

conforme o teor da notificação recebida, sendo que a CADA já foi também informada da 
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permissão de consulta de modo a poder concluir o processo, informou que no Jardim de 

Infância de Vila Verde há a necessidade de efetuar algumas obras urgentes nomeadamente a 

nível de carpintaria a eletricidade, questionou a Câmara sobre a propriedade de um terreno por 

cima do senhor  Novais perto da variante, mencionou que foi efetuada uma candidatura ao IEFP 

para um contrato CEI, que foi aprovada mas contudo após a entrevista a sete pessoas julgou que 

a melhor opção seria a desistência da candidatura porque os candidatos não se adequavam às 

funções pretendidas. Referiu que foi efetuado um pequeno arranjo no jardim de infância de 

Crava, com a ajuda do Centro Social de Sardoura que forneceu a mão de obra e com alguma da 

tinta que sobrou da escola de Cruz da Agra e mais alguma que foi preciso comprar, contudo os 

problemas da humidade ainda se mantêm, sendo que pediu membrana à Câmara para que se 

possa impermeabilizar devidamente a escola. De seguida deu nota de algumas reuniões com 

entidades e coletividades, nomeadamente com o Rotary, juntas de Freguesia e Câmara, 

relativamente ao projeto para limpeza do Rio Sardoura. Mencionou também uma reunião com a 

Câmara Municipal relacionada com as obras do edifício da Junta de Freguesia onde esteve 

também presente o presidente do Centro Cívico, e que posteriormente teve também uma 

reunião no piso zero da junta de freguesia com técnicos da Câmara Municipal e com o 

presidente do Centro Cívico. Referiu que o processo de regularização de contratos precários 

ainda se encontra a desenrolar, mas que se encontra na fase final.No dia vinte e três de julho 

nova reunião na Câmara Municipal com a presença do tesoureiro, onde foram abordado 

diversos temas e onde resumidamente lhes foi dito pelo senhor presidente da Câmara que esta 

a atravessar um momento muito complicado a nível financeiro e que vai ser muito difícil cumprir 

muitas das coisas previstas para esta ano. Referenciou também a colaboração no passeio dos 

idosos, assim como a presença em várias atividades nomeadamente na abertura da Feira do 

Vinho Verde, no acompanhamento do rancho em diversas saídas, na Feira do Vinho Verde de 

Sardoura, inauguração do Passadiço do Douro, Passeio dos idosos a Braga, presença na receção 

aos professores, na receção ao senhor bispo aquando a celebração do Crisma, na apresentação 

das equipas do São Martinho e no colóquio sobre a imprensa escrita em Castelo de Paiva. 

Quanto a eventos referiu o dia da Freguesia, que decorreu num dia de imenso calor o que levou 

a que tivessem de fazer algumas alterações, disse que foi importante dar a palavra aos lideres 

das associações para falarem e dizerem o que cada uma das associações fazem e o que 

pretendem  para o futuro,  e  que no seu entender  dadas as altas temperaturas que se fizeram 

sentir o dia da freguesia decorreu normalmente.  Deu também nota da participação no torneio 

de futebol  de sub dez e sub treze que foi organizado pela Câmara Municipal. A nível de compras 
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referiu a compra de peças para a ceifeira, produtos de limpeza para a zona de lazer, tintas, lixas, 

expressores, três autoclismos, sendo um para a zona de lazer e dois para a escola primaria, 

vernizes, massa, torneiras, um termo acumulador para o jardim de infância de crava e que foi 

instalado gratuitamente pelo Centro Social de Sardoura, compra de um aspirador para o jardim 

de infância de Vila Verde. Relativamente a apoios referiu o torneio de sub dez e sub treze que 

foi organizado pela Câmara Municipal e o passeio sénior, informando também que já foi dado o 

donativo de dois mil e dezoito ao Clube no valor de quinhentos euros. Mencionou também o 

trabalho que foi efetuado por voluntariado, desde a pintura das grades da Abelheira, colocação 

de um espelho em Vila Verde, Limpeza em Covas, limpeza do caminho das Covas, disse que os 

grelhadores para a zona de lazer foram oferecidos, a limpeza de Crava a Devesinha, Limpeza na 

Zona de Lazer e colocação da comporta, limpeza do estaleiro da Junta, jardim de infância de 

Crava, a pintura da escola EB1 da Cruz da Agra. Deu nota também da entrega do material 

escolar aos alunos conforme era seu compromisso, assim como da reparação de uma conduta 

de águas pluviais em Montouro, a qual apresentava uma rotura que estava a danificar a 

estrutura  de uma casa adjacente, foram também colocadas umas meias canas na zona da 

Adroia, e reparação de uma meia cana em Espinheiro.-------------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Questionou se algum membro da assembleia pretendia 

colocar alguma questão, tendo manifestado essa intenção o membro Fernando Santos.-

Fernando Santos: Alertou sobre o facto da grade de picotas não ter sido devidamente 

pintada, uma vez que por baixo não ficou pintada. -------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: Disse que como foi uma pintura por voluntariado é uma situação 

que é possível ter acontecido, mas que iria verificar.------------------------------------------------ 

Presidente da Assembleia: Deu o ponto como encerrado------------------------------------------ 

Ponto três: Contrato interadministrativo no âmbito da delegação de competências nas 

Juntas de Freguesia - Transportes Escolares ----------------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Abriu o ponto cedendo a palavra ao executivo para se 

pronunciar sobre o tema em causa. --------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: Explicou que este é o contrato usual que já  vem de anos 

anteriores, relativamente aos transportes escolares, em que há uma delegação de 

competências dos transportes escolares na Junta de Freguesia e que esta por sua vez 
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protocola com o Centro Social de Santa Maria de Sardoura, uma vez que a junta não 

tem capacidade para prestar este serviço.-------------------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Questionou se algum membro da Assembleia pretendia 

colocar alguma questão, não havendo inscrições iniciou o procedimento de votação do 

ponto, tendo este sido aprovado por sete votos a favor e duas abstenções.---------------- 

Ponto quatro: Protocolo de colaboração e de cedência de utilização da viatura ao 

Centro Social de Santa Maria de Sardoura.----------------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Abriu o ponto cedendo a palavra ao executivo para se 

pronunciar sobre o tema em causa.---------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: Referiu que também este é um protocolo já existente, o qual cede 

a viatura da junta de Freguesia ao Centro Social de Santa Maria de Sardoura, que fica 

responsável por toda a manutenção e combustível necessários, sendo o único encargo 

da Junta o pagamento do seguro, por esta cedência a junta recebe cento e Cinquenta 

euros por mês, neste mesmo protocolo ficam assegurados os transportes escolares.------ 

Presidente da Assembleia: Questionou se algum membro da Assembleia pretendia 

colocar alguma questão, não havendo inscrições iniciou o procedimento de votação do 

ponto, tendo este sido aprovado por sete votos a favor e duas abstenções.------------------ 

Ponto cinco: Saldo  e Situação Financeira da Junta de Freguesia.--------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Abriu o ponto cedendo a palavra ao executivo para se 

pronunciar sobre o tema em causa.---------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: informou que não irá entrar em grandes detalhes mas que irá 

explicar onde se anda a gastar o dinheiro, o saldo na data de vinte de setembro era de 

seis mil duzentos e noventa e cinco euros e doze cêntimos, estando oitocentos e oitenta 

e cinco euros e quinze cêntimos em cofre e cinco mil quatrocentos e nove euros e 

noventa e sete cêntimos em instituição bancária. Informou de seguida aos presentes todas 

os valores das receitas e despesas. colocando-se ao dispor para qualquer questão ------------------- 

Presidente da Assembleia: Questionou se algum membro da assembleia pretendia 

colocar alguma questão, tendo manifestado interesse o membro Fernando Santos e o 

membro Agostinho Monteiro------------------------------------------------------------------------------ 
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Fernando Santos: Relativamente ao valor de oitocentos e vinte e nove euros de serviços 

prestados questionou sobre a quanto tempo de referem.------------------------------------------ 

Presidente da Junta: Disse que aquele montante é referente a várias horas, que o valor 

pago é de três euros e cinquenta cêntimos por hora, mas que se entender pode na 

próxima assembleia trazer essa informação detalhada ou em alternativa pode solicitar a 

consulta à mesa e ir consultar à junta que lhe será dada essa informação.-------------------- 

Agostinho Monteiro: Referiu que neste momento se o executivo retirasse o dinheiro 

deles a conta ficaria negativa.----------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: Disse que vai gerindo as contas da junta contando com esse 

dinheiro, uma vez que não há intenção do executivo de o retirar, referiu que se vai 

investir na educação e no apoio à natalidade tem de ir buscar esse dinheiro a algum lado 

e que é por isso que tem neste momento as contas em dia, frisando ainda que o atual 

executivo ainda se encontra a recuperar de uma situação muito desfavorável, uma vez 

que a dezanove de outubro de dois mil e dezassete para além de ter ficado sem a verba 

do FEF ficou ainda com mais de três mil euros de atraso, pelo que foi pagando o que se 

devia, disse que se pegasse nesse dinheiro do FEF e juntasse neste saldo teria umas 

contas excelentes.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Agostinho Monteiro: Referiu que já percebeu onde o presidente da junta queria chegar, 

mas que na devida altura o irá relembrar. ------------------------------------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Deu o ponto como encerrado------------------------------------------ 

Ponto seis: Informação sobre a atividade da Junta de Freguesia. ----------------------------------- 

Presidente da Assembleia: Abriu o ponto cedendo a palavra ao executivo para se 

pronunciar sobre o tema em causa.---------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Junta: Referiu que foi encaminhado por email para todos os membros da 

assembleia o documento onde consta toda a atividade da junta, efetuado 

essencialmente pelo funcionário da junta, colocando-se ao dispor para esclarecer 

alguma eventual questão por parte dos  membros  da Assembleia, pediu também  

autorização para abordar um tema que se tinha esquecido relativamente à regularização 

do contrato do funcionário, informando que em principio a partir do dia um de Outubro 

o senhor Carlos passará a ser funcionário da Junta de Freguesia após mais de dez anos a 
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recibos verdes.-------------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente da Assembleia:. Questionou se algum membro da assembleia pretendia 

colocar alguma questão, não havendo qualquer inscrição deu o ponto como encerrado. 

Ponto sete - Período destinado à intervenção do Público.--------------------------------------------------

Presidente da Assembleia: abriu inscrições para o ponto, nele se inscrevendo João 

Damas, Deolinda Sousa, Fernando Santos e Arminda Damas.-------------------------------------

João Damas: Saudou os presentes, louvando a Assembleia pelo fato de mudar de local,  

pois é uma maneira de se poder verificar os problemas que a freguesia apresenta, 

dando o exemplo da dificuldade da abertura das janelas, referiu ainda que ficou com 

algumas dúvidas relativamente à votação da ata da Assembleia anterior, que na opinião 

dele quem está presente numa Assembleia e vai votar uma Ata só tem duas opções, ou 

vota contra ou vota a favor, que quando se abstém fica alguma coisa no ar e que no 

caso de haver alguma dúvida deveria ser exposta para que o público possa perceber o 

que se passa. Sobre as pinturas na escola, disse que na sua opinião o nome das 

empresas que colaboraram deveria ser anunciado, salvo oposição das empresas, pois 

seria bom as pessoas saberem que nos anda a ajudar.---------------------------------------------

Presidente da Junta: Disse que tem autorização das empresas que colaboraram, 

informando que as três empresas foram, Inversil Contruções que colaborou com dois 

homens na sexta e sábado e um na segunda feira, Edicapelas que colaborou com dois 

homens no sábado e um na segunda feira, Carlos Lopes  colaborou com dois homens no 

sábado.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Deolinda Sousa: Referiu que quando se faz uma votação existem três opções,  a favor 

contra e abstenção, que quando há uma abstenção é importante haver uma declaração 

de voto para que as pessoas entendam o porquê dessa mesma abstenção, contudo 

desta vez entendeu que não deveria faze-lo havendo, no entanto algumas coisas que 

não concorda e que no futuro poderá eventualmente se pronunciar. --------------------------

Adriano Santos: Solicitou ao presidente da Assembleia, para que quando procedesse ao 

envio das atas e conforme era usual, solicitar aos membros para que qualquer sugestão 

de alteração ou correção da ata seja comunicada atempadamente para que se possa 

proceder à verificação. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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Fernando Santos: Respondendo ao João Damas, disse que a abstenção já não é de hoje, 

que no anterior mandato eles votavam a favor e a oposição votava contra ou se 

abstinham no total, referindo ainda que foi a primeira vez que viu uma Assembleia de 

Freguesia ser anunciada na Igreja.------------------------------------------------------------------------

Presidente da Assembleia: Referiu que o objetivo de pedir a divulgação das Assembleias 

de freguesia é única e exclusivamente para que as pessoas saibam sobre a realização 

das mesmas e que enquanto for Presidente da Assembleia irá sempre solicitar a 

divulgação na Igreja das mesmas.-------------------------------------------------------------------------

Presidente da Junta: Respondendo ao Fernando Santos, aconselhou a ler as atas para 

que possa verificar a quantidade de vezes que votou contra uma ata e que sempre que 

se abstinha, se justificava e que muitas vezes deu os parabéns ao executivo.-----------------

Arminda Damas: Questionou relativamente ao projeto para a limpeza do Rio Sardoura, 

se existia um projeto para a limpeza do Rio e se iram ser eliminadas as fontes de 

poluição. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente da Junta: Disse que no seu programa eleitoral constava a limpeza do Rio 

Sardoura e um dos objetivos seria limpar para expor os focos de poluição, porque nas 

atuais condições do rio é muito difícil de detetar, contudo após a limpeza acredita que 

será muito mais fácil detetar os focos de poluição e elimina-los. Entretanto apareceu o 

Rotary de Castelo de Paiva com um projeto para a limpeza do Rio Sardoura que nos 

convidou a fazer uma parceria, conjuntamente com a junta de Sardoura, Real, Sobrado e 

Bairros e Câmara Municipal, essa candidatura tem o valor de cinco mil euros.---------------

Agostinho Monteiro: Disse que algumas das pessoas desta freguesia, são os maiores 

criminosos para o Rio Sardoura, que não vai colocar nomes mas se um dia for preciso 

pode dizer alguns focos de poluição, referiu ainda que no dia dois de Outubro vão 

apresentar o projeto do Centro Cívico à  Segurança social de Aveiro, para verificar se as 

normas e áreas são aceites, convidando o executivo para caso seja possível estarem 

presentes.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Deolinda Sousa: Sugeriu ainda ao presidente da Assembleia o envio do regimento para 

o email de cada um dos membros da Assembleia.----------------------------------------------------

Presidente da Assembleia – No uso da palavra, agradeceu a presença de todos e nada 
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mais havendo a tratar, redigiu a minuta da presente Assembleia que foi de seguida lida 

aos presentes, sujeita a votação foi aprovada por unanimidade, passou as folhas de 

presença para assinatura e deu por encerrada a reunião, às vinte e duas horas e 

cinquenta e oito minutos, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e 

aprovada irá ser assinada nos termos da lei 

 

 

Aprovada em: ____________ de ______________de dois mil e dezoito.  

 

 

              Os Secretários                                        O Presidente da Assembleia de Freguesia 

____________________________                     _______________________________ 

____________________________ 

 

 

 

 


